

vida la muerte de Rico, encontró a varios individuos de Benisicor, cuya actitud hostil obligó a los comisionados a regresar a Melilla.

Por su parte El Imparcial recibió anoche de Málaga un telegrama que dice así:

«Por viajeros llegados de Melilla, que merecen entero crédito, he sabido que no pudo efectuarse la demarcación de límites de aquella plaza por impedirlo las kábilas rifeñas y negarse la comisión marroquí a continuar unos trabajos que habían de ser segura causa de un conflicto.»

Los comisionados españoles regresaron a la plaza por este motivo, habiendo estado a punto de producirse un choque sangriento, puesto que los moros hicieron algun disparo, y el general Mirelis propuso a los comisionados marroquíes arrollar a las turbas, a lo que negáronse éstos.

El hecho de la herida del hebreo, del asesinato del cazador Rico, y el de impedir, con éxito hasta ahora, la demarcación de límites, produce gran indignación en los habitantes de la plaza, pues creen, con razón, que quedando impones estos hechos, los moros cometerán graves desmanes.

Me dice un viajero que habló con los moros que los de Benisicor están dispuestos a cometer nuevos asesinatos, siendo difícil prever hasta dónde llegarán en sus agresiones, pues están hostiles y belicosos como nunca se han conocido.»

NOTICIAS

Buen delegado!

Leemos en El Imparcial: «En el teatro Real ocurrió anoche un lance chistoso.

Parece que el señor conde de Michelena se presentó al gobernador civil y le manifestó que el delegado de vigilancia del distrito de Palacio, Sr. Ruiz del Portal, había suscitado, en dicho teatro, un incidente desagradable. Dicese que el delegado reclamó del capitán de seguridad nada menos que doce guardias para que escoltaran el escenario del Real, en donde había gente que no tomaba parte en la representación. El capitán puso la petición en conocimiento de su coronel, Sr. Marera, y éste se negó a acceder a ello.

La causa de todo esto es, según el señor conde de Michelena, porque el delegado de vigilancia pidió ayer a la empresa un palco gratis para que asistiera su familia a la representación, y ante la negativa del conde, el Sr. Portal quiso vengarse en la forma citada.

En vista de este abuso, el gobernador, con muy buen acuerdo, ha suspendido de empleo y sueldo al delegado.

Parece que el Sr. Michelena exhibió al gobernador varias cartas en que el susodicho agente le habla en otras ocasiones de su la misma exigencia.

Paris tiene hoy 81.291 casas, 885 fábricas y 1.907 edificios mixtos (fábrica y casa). El valor de venta de esta propiedad se calcula en 11.000 millones de francos, sin contar los edificios del Estado. Hay 285 fincas que producen una renta de más de 100.000 francos.

La recaudación obtenida por la Compañía Arrendataria de Tabacos en el mes de Enero último ha consistido en 12.563.199,83 pesetas, y la alcanzada por la Hacienda en igual mes de 1886 87, último de su administración, consistió en 10.641.870,54 pesetas, resultó, por consiguiente, en el mes próximo pasado un aumento de pesetas 1.921.329,29.

Los valores que se recaudaron en los siete primeros meses de dicho ejercicio de 1887 86 importaron 74.471.583,26, y habiéndose elevado en igual período del ejercicio corriente a la suma de 88.090.644,04 pesetas, resultando un aumento a favor de éste de 13.619.060,78.

Entre las excentricidades a que ha dado lugar el temporal de hielo en Inglaterra, figura la de dos barberos instalados en el Tamesis en garitas de nieve y que afeitaban a sus parroquianos a flote.

La concurrencia hizo gracia, y los industriales no se han dado punto de reposo en los días que ha durado la solidez del hielo sobre el río.

Se ha abierto en Gádiz una suscripción para allegar fondos con que erigir un monumento que perpetúe la memoria del ilustre y consecuente hombre público D. Claudio Mayano, a quien tanto debe la enseñanza en España.

Desde el día 15 del actual el tren del ferrocarril central que sale de Bilbao a las 2,35 tarde llegará hasta Zamarraga solo los martes, jueves y sábados, días en que circula el sur-espreso del Norte, en dirección a Francia, con el cual empalma, y el tren que llega a Bilbao a las doce del mediodía saldrá de Zamarraga solo los miércoles, viernes y domingos. Los demás días circularán ambos trenes solamente entre Bilbao y Vergara.

La Academia de Medicina

El programa de premios acordado para el congreso del año de 1892-93, es el siguiente:

I. Industrias insanas. Su conocimiento y clasificación. Profilaxis.

II. Estado botánico, químico y farmacológico de la familia de las citrexiáceas, exponiendo la historia química y terapéutica de la cocaína.

Para cada uno de estos puntos habrá un premio y accesoit.

El premio consistirá en 750 pesetas, una medalla de oro, diploma y el título de socio correspondiente.

El accesoit, en medalla de plata, diploma y el título de socio correspondiente.

I. La extensión de la bacteriología, determinar cuál sea su verdadero contenido; clasificación de las bacterias y gérmenes conocidos para hacer su historia natural.

II. Crítica de las transformaciones que ha sufrido el arte médico en la última mitad de este siglo.

(Premio de Alvarez Alcaá).

El premio consistirá en 750 pesetas, diploma y el título de socio correspondiente.

El accesoit es un diploma especial y el título de socio correspondiente.

III. Biográfico, bibliográfico y crítico de algunos de los médicos insignes que han contribuido a los progresos de las ciencias médicas en España.

(Premio del doctor Bastie.)

Consistirá el premio en la cantidad de 250 pesetas, con diploma y el título de socio correspondiente, y

el accesoit en diploma y el título de socio correspondiente.

Las Memorias habrán de remitirse a la Academia antes del 1.º de Mayo de 1892.

Además se conferirá un premio de 1.500 pesetas al mérito español autor de la obra original de ciencias médicas de mérito más sobresaliente, cuya primera edición se haya publicado en los años de 1839 y 90.

A falta de obras originales podrá recaer el premio en el inventor español de algun método curativo ó remedio evidentemente provechoso de algun procedimiento operatorio convenientemente ventajoso ó de algun aparato ó instrumento comprobadamente útil.

Se optará a este premio por instancia ó mediante petición firmada por tres académicos.

Las instancias, acompañadas de las obras originales, ó en su caso, de los documentos justificativos de los inventos de métodos curativos, remedios, procedimientos operatorios ó instrumentos se remitirán a la secretaría de la Academia hasta el 31 de Diciembre de 1891 inclusive.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

En la última semana se hicieron las siguientes operaciones.

SECCION DE AHORROS.—Imposiciones: en cuenta corriente, 173, y de nuevos imponentes, 65, total 238 por 43.46 pesetas.—Reintegros: a cuenta, 34, y por saldo, 17, total 51 por 23.235'69 pesetas.

SECCION DE PRÉSTAMOS: 193 empeños, por 4.607 pesetas, y 198 desembargos por 3.676 pesetas.

El fiscal del tribunal eclesiástico de la diócesis de Orense ha informado en el expediente canónico instruido al cura párroco de Macendo, acusado de haber defendido la usura como lícita desde el púlpito, de haber llevado estas censurables teorías a la práctica, facilitando cantidades a préstamo y a subido rédito y de haber desoido las paternales amonestaciones del obispo, ante quien prometió corregirse, sin que, a pesar de ello hubiere renunciado a defender y practicar la usura.

Dicen de Bilbao:

«Ayer tarde, a cosa de las dos, iba un individuo, de oficio cargador, llamado Celestino Arango, muy conocido en esta villa por su carácter pendenciero y por las continuas reyertas que promueve, siguiendo por la calle de Ascao a otro sujeto, con quien por lo visto tenía algun antiguo resentimiento.

Al tratar el municipal de punto de detener al perseguidor, éste sacó una lima y acometió con ella al guardia, a quien causó tres heridas; una en el costado derecho, otra debajo de la tetilla izquierda y la tercera en el brazo del mismo lado.

El herido, llamado Simon Medina, natural de Pozaldez (Valladolid), de 49 años de edad y de estado casado, fué curado de primera intencion en la farmacia del Sr. Orive, y luego conducido al hospital civil, donde quedó en grave estado.

El agresor, que estaba beodo, fué capturado y conducido a la cárcel.»

Un crimen

Segun vemos en los periódicos de Granada, anteayer ingresó en el hospital de aquella ciudad una mujer herida de mucha gravedad, procedente del pueblo de la Zubia.

La noche anterior habían tenido una cuestion en una taberna de aquel pueblo, el marido de esta mujer y dos hermanos de la misma. En poco estubo que no llegaran a las manos; pero terció en la contienda otro sujeto, y la cosa no pasó del terreno de las injurias habladas.

El marido se retiró a su casa y se acostó, pero los otros le siguieron y comenzaron a apedrear la ventana con tal insistencia, que la mujer, temerosa de que la rompiesen, fué a cerciorarse de si estaba bien cerrada, y al hacerlo la abrió.

Los hermanos, que acocchaban desde la calle, creyendo que quien se había asomado era el cuñado, dispararon sus escopetas ó pistolas, y la pobre mujer, con el cráneo hecho pedazos, cayó al suelo lanzando tristes gemidos.

Son aterradoras las cifras de mortalidad de los niños en España.

El año último sucumbieron 10 163; desde el año 1880 a 1884, sólo de difteria, fallecieron 3.157, y segun nuestros datos desde el año 84 al 90 se ha triplicado dicha cifra.

El día 13 de Enero tuvo el vapor-correo español Ciudad Condal, de la compañía Trasatlántica, al mando de su capitán Sr. Carmos, ocasion de recoger, en viaje de la Habana a Nueva-York, la tripulación de un pailebot americano de tres patos, compuesta del capitán y otros siete de a bordo, los cuales estaban en apuradísima situación sobre la jarcia de su buque sumergido, y lograron trasladarse en su bote al vapor mencionado, donde se les dió alimento y todo lo necesario, despues de haber permanecido en tan crítico apuro y riesgo durante dos días.

El pailebot, de 699 toneladas, había salido el 31 de Diciembre de Panzocela para Nueva-York, con cargamento de madera.

Habiendo fallecido en Devon un pobre anciano, sus descendientes se hicieron cargo de sus efectos, que eran todos de escaso valor, y entre ellos un cofre apollillado que servia para guardarlos.

En vista del estado del arca, se decidió hacerla astillas para encender el fuego, siendo grande la sorpresa del encargado de efectuarlo, cuando, al golpear uno de los costados, cayeron al suelo gran número de monedas de oro escondidas en un secreto.

Recogidas aquellas monedas, resultaron ser en número de doscientas con el busto de la reina Ana. Su valor actual es de treinta chelines cada pieza, de suerte que los afortunados herederos se han repartido unas trescientas libras esterlinas, de cuya existencia no tenían noticia, ni tampoco el difunto, que había heredado el tofre de sus antepasados.

Una muestra de caridad cristiana.

Cortamos de El Adelante de Salamanca:

«Uno de los emigrados portugueses con motivo de la última revolución de Oporto, llegaba ya muy cerca de la frontera española; cuando fué denunciado por un sacerdote portugués, que lo entregó a la guardia de una estación próxima a España.

El citado denunciante debía grandes favores al denunciado.

Así nos lo han asegurado algunos portugueses que hoy residen en Salamanca.»

Una joven cortijera, del término de Alhama de Granada, de diez y siete años de edad y no mal parecida, puso el jueves fin a su existencia colgándose con una soga de uno de los travesaños de la choza que habitaba.

El Consejo de Instrucción pública acordó en su última reunion que los maestros que hubiesen aprobado los ejercicios de reválida y pagado los derechos de título pueden tomar posesion de los cargos para que hayan sido nombrados, sin que por nadie se les pueda exigir algun otro requisito.

El domingo ocurrió una sangrienta colision en la cárcel de Alicante.

De la refriega resultaron un muerto y cuatro heridos, tres de ellos de alguna gravedad.

Un teurista inglés, Victor Charles Pratt, que había heredado recientemente una fortuna de siete millones de francos, se ha suicidado en Paris en un acceso de melancolía provocado por la nostalgia que sentia por la pérdida de su vida modesta de otro tiempo. Esta prodigiosa fortuna le había obligado a abandonar sus antiguas costumbres.

La Fraternidad

En cuanto el sol comenzó a declinar ayer tarde, la gente que durante el día había llenado los paseos y las calles de la población, fué agolpando hacia la plazuela de Lasala para presenciar los fuegos artificiales que allí habían de quemarse y ver el toro de fuego que iba a correrse, corteados unos y otro por la mencionada sociedad. Una vez entrada la noche, la animacion y bullicio que reinaba en la reducida plaza, eran indescriptibles.

Terminada la pólvora se improvisó gran baile popular al aire libre, que duró más de dos horas. En tanto en el local de la sociedad no podía darse un paso; tal era la afluencia de gente. Los acordes del piano dejaban oír sus entosas piezas, al son de las cuales numerosas parejas procuraban bailar, no sin gran dificultad, porque se hacía imposible que la sala pudiera contener tantas personas.

Además de los socios, que ya son muchos, había algunos afortunados, a quienes les fué lícita la entrada merced a la galantería de la junta directiva, y un incalculable número de máscaras que, al quitarse la careta, nos dejaron ver que ni aun por casualidad había una faa.

Despues de dicho esto, inútil será añadir una palabra para pintar la imponderable animacion que presidió aquella fiesta singular.

La Fraternidad se ha despedido del Carnaval de la misma manera que entró en él, con bulliciosa alegría.

Ahora falta solo el domingo de Piñata.

Al escribir en el líneas pasado la revista de la funcion que dió la Union Artesana en el teatro Principal, cometimos una emision que vamos a subsanar y de la que pedimos nos dispense el interesado.

La preciosa música de las obras que se representaron, así como la del baile final, es debida a nuestro querido amigo D. Norberto Luxuriaga.

Sirvan estas líneas de disculpa a la involuntaria falta cometida.

En el Circo

De todos los bailes que este año nos ha proporcionado La Fraternidad, son tan lucidos y vistosos, ninguno como el de ayer.

No ocurrió, como acontece de ordinario, que las máscaras se descubriesen casi al principio del baile. Ayer supieron guardar el incógnito hasta el final, y así se hicieron más interesantes y lograron hacer desear por más tiempo satisfacer la curiosidad de los ansiosos galanes, que esperaban ver el rostro a su pareja.

Mucho se bailó, y muchas fueron las bromas que se dieron en el trascurso de la noche.

Las muchachas lucieron elegantes y vistosos trajes, y los aderedores que las perseguían sin cesar, y ellas, y los que no hicieron mas que oír, ver y callar, todos salieron rebotando alegría, y sintiendo al propio tiempo que la noche no fuera más larga, y que el Carnaval no durase un par de meses.

Puerto de Pasajes

Buques entrados ayer: Vapor President, de Bordeos, con carga general. Barca Engelbrecht, de Savannah, con algodón y resina.

SERVICIO PARTICULAR DE LA LIBERTAD.

Telegramas.

MADRID 11, 1-30 madrugada.

Conferencias políticas

Los redactores de El Liberal han celebrado conferencias con los señores marqués de Cerralbo, Azcárate, Pedregal, Mártes y Castelar, acerca de sus proyectos parlamentarios.

Dichas conferencias se publicarán en El Liberal.

El marqués de Cerralbo ha dicho que pedirá la unidad católica y el restablecimiento del poder temporal del papa, y que apoyará soluciones proteccionistas.

El Sr. Castelar ha dicho que cada día se siente más demócrata, añadiendo:

«Noto tales vaguedades en la política española, que no sé adónde me llevarán las circunstancias.»

Los Sres. Azcárate y Pedregal sostendrán todas las resoluciones de los republicanos, combatirán a los conservadores y a los fusionistas, y confían en la perfecta inteligencia de todos los republicanos.

El Sr. Mártes ha dicho que defenderá la amnistía y la reforma constitucional. Si el Sr. Sagasta aceptase esa bandera, entonces se sentiría inclinado a licenciar a sus amigos y volver al lado del Sr. Sagasta.

MADRID 11, 1-30 madrugada

Los republicanos

Hoy se celebrará un meeting en el teatro de la Zarzuela, al cual asistirá solamente el centro republicano.

Hablará el Sr. Salmeron.

Los posibilistas y los federales celebrarán banquetes separados.

Los progresistas celebrarán una velada en el Casino de la calle de Esparteros.

Se anuncia un manifiesto de los federales disidentes, proclamando los procedimientos revolucionarios.

Dicese que el Sr. Pi y Margall publicará otro manifiesto, desautorizándolos.

COTIZACION DE LA BOLSAS

Table with 3 columns: Item, Cotiz. del 9, Cotiz. del 10. Items include interior, exterior, deuda amortizable, billetes hipotecarios de Cuba, Banco de España, Compañía de tabacos.

CAMBIOS

Londres, a 8 días vista 25-94 por libra. Paris, a 8 días vista 2 85 por 100.

CAMBIO DE MONEDA

COMPRA Y VENTA DE VALORES C. CARRASCO

Alameda, número 25, junto al café de la Guerra

FUNERARIA DE LA SOLEDAD

Unico representante en Guipúzcoa de trabajos metálicos. Acero empleado ó hierro galvanizado con privilegio por 20 años. Este establecimiento se encarga de todo lo concerniente al ramo, como cajas de madera, cama incinerada, coronas, hábitos, sepulturas y demás, sin abuear de la cantidad de sus favores etc.

Servicio permanente. 4, VERGARA, 4

Cemento Portland

LABRANAGA HERMANOS, PASAJES.

A LAS COSTURERAS

Todo el que quiera comprar buenas máquinas para toda clase de costura, dirijase al mecánico Merdía, quien, en su calidad de tal, garantiza por cuatro años toda máquina que se compre en su casa. Se hacen reparaciones con garantía en todos los sistemas.

Plaza de Guipúzcoa, número 16

JUNTO A «LA URBANA»



Unico representante en Guipúzcoa, D. Enrique Farabeco, hijo.—San Sebastian.

SERVICIO PARTICULAR DE LA LIBERTAD.

Telegramas.

MADRID 11, 1-30 madrugada.

Conferencias políticas

Los redactores de El Liberal han celebrado conferencias con los señores marqués de Cerralbo, Azcárate, Pedregal, Mártes y Castelar, acerca de sus proyectos parlamentarios.

Dichas conferencias se publicarán en El Liberal.

El marqués de Cerralbo ha dicho que pedirá la unidad católica y el restablecimiento del poder temporal del papa, y que apoyará soluciones proteccionistas.

El Sr. Castelar ha dicho que cada día se siente más demócrata, añadiendo:

«Noto tales vaguedades en la política española, que no sé adónde me llevarán las circunstancias.»

Los Sres. Azcárate y Pedregal sostendrán todas las resoluciones de los republicanos, combatirán a los conservadores y a los fusionistas, y confían en la perfecta inteligencia de todos los republicanos.

El Sr. Mártes ha dicho que defenderá la amnistía y la reforma constitucional. Si el Sr. Sagasta aceptase esa bandera, entonces se sentiría inclinado a licenciar a sus amigos y volver al lado del Sr. Sagasta.

IMPRESA

LA LIBERTAD

SAN MARCIAL, letra L

Este establecimiento se encarga de hacer toda clase de trabajos tipográficos y litográficos.

MEMORANDUMS, PROSPECTOS, BILLETES, TARJETAS, CIRCULARES, MEMBRES DE CARTAS Y SOBRES, SEQUELAS DE DEFUNCION, INVITACIONES, FACTURAS, FOLLETOS, LIBROS, PERIÓDICOS, ESTADOS, TALONARIOS

PAPEL Y SOBRES PARA CARTAS, BLANCO, DE COLORES, RAYADO Y DE LUTO Y COMERCIAL DE TODAS CLASES, PAPEL DE CUENTAS CORRIENTES Y PAPEL PARA ESCUELAS